



VISITA REAL

Alianza estratégica para impulsar el nuevo certificado de la lengua española

La Universidad de Buenos Aires se suma a la apuesta del Cervantes, Salamanca y Autónoma de México para la desarrollar un sistema de evaluación del castellano en todo el mundo

R.D.L. | SALAMANCA

El español ha unido a las universidades de Salamanca, Autónoma de México e Instituto Cervantes en la aventura de la certificación y un nuevo socio académico entró ayer en juego: la Universidad de Buenos Aires, dando forma a una alianza estratégica que cubre toda América y Europa.

Bajo las siglas de SIELE (Servicio Internacional de Evaluación de la Lengua Española), las tres universidades y el Cervantes dieron ayer un nuevo impulso al sistema de certificación que ha empezado a funcionar este mismo año con la participación también de Telefónica, que se encargará del desarrollo digital que requiere este ambicioso proyecto.

“Es una alegría trabajar por transmitir nuestro conocimiento y nuestra cultura en una prueba conjunta del español”, afirmó el rector de Buenos Aires, Alberto Barbieri, tras la firma del acuerdo básico en el salón rectoral de la Casa Museo Unamuno.

“De esfuerzo conjunto”, calificó el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, Enrique Graue, el SIELE, mientras que el mandatario de Sala-



Enrique Graue, Daniel Hernández Ruipérez, Víctor García de la Concha y Alberto Barbieri, en la firma. | BARROSO

Estados Unidos, Brasil y China serán las áreas clave del examen del que habrá dos convocatorias en abril en Salamanca

manca, Daniel Hernández Ruipérez, explicó que el acuerdo suscrito ayer permitirá el “desarrollo integral” del proyecto al que ahora se suma oficialmente Buenos Aires, aunque todos reconocieron que siempre estuvo en la propuesta. De hecho, el director del Instituto Cervantes, Víctor García de la

Concha, que confesó que se trataba de “un sueño cumplido”, subrayó que Buenos Aires y México, juntas, respaldan la vertiente iberoamericana de la iniciativa, ya que son dos de las mayores universidades de toda América.

La idea es que en poco tiempo otras 70 universidades con

importantes departamentos de Lengua Española participen en la expansión del SIELE, no como socias sino acogiendo exámenes, de forma que se convierta en el certificado de español que reine en todo el mundo.

Tres áreas serán las prioritarias, Estados Unidos, Brasil y China. De momento, una estudiante japonesa ha sido la primera en realizar el examen en Madrid y próximamente habrá dos convocatorias en los centros de Salamanca que se desarrollarán tanto en Cursos Internacionales como de las franquicias de español.

Si se cumplen las previsiones, en sus tres primeros años el SIELE podría llegar a los 300.000 exámenes.

En cuanto a la distribución de las tareas, las tres universidades y el Cervantes se reparten a partes iguales las numerosas labores que conlleva el nuevo sistema de evaluación del español —elaboración, corrección de tareas, diseño del examen y psicometría—, aunque es esta última institución del Estado la que se encarga de la gestión, de forma que el reparto de la inversión y los gastos del proyecto también es proporcional a su participación.